

Editado por: Laura Vita Mesa lvita@larepublica.co

## JUDICIAL

## Corte Suprema citó a Sergio Fajardo



Colprensa

La Corte Suprema citó al precandidato presidencial Sergio Fajardo a audiencia de formulación de acusación el próximo 6 de diciembre, pues es investigado por un contrato que fue firmado durante su administración como gobernador de Antioquia. “Celebro que, después de cinco años de investigación por parte de la Fiscalía, finalmente tenga la oportunidad de defenderme de una acusación ante la Corte”, señaló. (JDM)

## JUDICIAL

## Destituyen e inhabilitan a juez del caso Hyundai



Colprensa

La Comisión Nacional de Disciplina Judicial destituyó e inhabilitó por 15 años a Reinaldo Huertas, quien como juez sexto civil del Circuito de Bogotá fue hallado culpable de incurrir en una falta gravísima por haber recibido dineros de una de las partes en el caso Hyundai. Además, la Comisión aseguró que la conducta realizada por Huertas fue desplegada de manera voluntaria a título de dolo. (JDM)

GÓMEZ-PINZÓN INTEGRÓ A ANA CRISTINA JARAMILLO COMO SOCIA EN M&amp;A

# “Empresas fintech serán atractivas para los inversionistas”

BOGOTÁ

Desde inicios de noviembre, Gómez-Pinzón añadió una nueva socia a su práctica de M&A (fusiones y adquisiciones) y mercado corporativo. Se trata de Ana Cristina Jaramillo que, con su llegada a la firma, espera aportar a la práctica y consolidarla como una de las más robustas del mercado colombiano. Jaramillo habló con *Asuntos Legales* y, además de compartir los pormenores sobre su carrera, afirmó que el mundo de las fusiones y adquisiciones tendrá gran movimiento producto de las elecciones presidenciales de 2022.

## ¿Dónde inició su carrera como abogada?

Tengo más o menos 18 años de experiencia laboral, precisamente, en el área de fusiones y adquisiciones. Mi carrera la inicié en Gómez-Pinzón, donde duré cuatro años. Luego inicié mi maestría en *Harvard University* en Estados Unidos y volví, posteriormente, a Gómez-Pinzón; sin embargo, me fui con un cliente a manejar los asuntos de gobierno de *Drummond*, que es multinacional. También estuve en dos proyectos de firmas de abogados extranjeras. Una de ellas fue el inicio de *Garrigues* cuando llegó a Colombia y monté la operación de la firma en el país en fusiones y adquisiciones.

## ¿Qué otros énfasis ha adoptado además del derecho?

Tengo una maestría en administración de empresas porque creo que uno debe complementar el mundo jurídico, sobre todo en el ámbito de los negocios en que me muevo. Hago negocios para mis clientes y es importante tener el énfasis financiero y de otras áreas de especialidad relacionadas con los negocios.

## ¿Cuál será su aporte a la firma?

Mi especialidad es fusiones y adquisiciones, derecho corporativo y me enfoco principalmente en hacer realidad ideas de negocio o transacciones de negocios que tienen los clientes a través de ventas y compras, además de ideas de asociaciones y fusiones. Es un mundo muy atado a los aspectos económicos de índole tanto nacional como internacional. He vuelto a casa, Gómez-Pinzón fue la firma que me crió, me enseñó y me educó. Aunque estuve alejada de la firma, muchos



José Luis Suárez  
Managing partner de Gómez-Pinzón

“Ana Cristina regresa a su casa. Su profesionalismo, trayectoria y reconocimiento en el mundo del M&A nos motivaron a invitarla a unirse al equipo de socios”.

años después estoy contenta volver.

## ¿Qué responsabilidades traerá el nombramiento?

El reto más grande es seguir ofreciendo servicios legales oportunos y ágiles que sean útiles para los clientes. Los abogados no podemos pecar de quedarnos en la teoría, sino que debemos ofrecer algo que tenga realmente un valor agregado para nuestros clientes en las operaciones de negocios.

## ¿Qué retos traerá el próximo año?

Los retos tienen que ver con la situación económica del país y del mundo, además de la realidad política de Colombia. En la pospandemia, el mundo del M&A estará muy movido. La gente que tiene que vender y la gente que no tiene que comprar. Va a haber grandes oportunidades de negocios y, en un momento en que la economía se empieza a calmar, podemos empezar a ver los rezagos de las estructuraciones empresariales.

## Un tema coyuntural importante son las elecciones presidenciales del próximo año, ¿cómo impactará esto al sector?

Creo que el impacto será grande. Sea cual sea el resultado, va a haber cambios. Colombia es un país muy institucional y cualquiera que sea el Gobierno que suba no necesariamente va a haber un cambio repentino político, pero sí sucederá que las decisiones de las empresas estarán basadas en una estabilidad legal y política y los inversionistas y empresarios están a la espera de si se va a dar. Hay ideas de proyectos de ley que a algunos inversionistas les aterra mucho. Habrá un gran suspenso mientras esto se define.

## ¿Qué otros desafíos adicionales traerá la coyuntura del país para el próximo año?

Los retos venideros serán enlazar la pospandemia con dos fenómenos en Colombia: la reforma fiscal que se debe tramitar y un cambio político que hoy es bastante incierto, pero



Síguenos en:  
asuntoslegales.com.co  
Para conocer cómo se está moviendo el mercado de M&A.

29

AÑOS DE EXPERIENCIA HA COSECHADO GÓMEZ-PINZÓN EN EL MERCADO LEGAL.

que podrá ser significativo para el país y los inversionistas extranjeros.

Si se tiene en cuenta esta ecuación, habrá cambios: ganas de invertir y de no invertir. Las fusiones y adquisiciones se han venido despertando y habrá cautela en los siguientes cuatro meses a la espera de una claridad política, pero mi experiencia dicta que será muy movido en M&A, tanto empresas nacionales como extranjeras.

## ¿Qué cambió en el sector de M&A con la llegada de la pandemia?

La pandemia revaluó los planes de negocios de las compañías. El que quería crecer en tres países, por ejemplo, se echó para atrás. En cambio, hay personas que por la pandemia dieron a conocer su negocio. El virus claramente trajo unos cambios estructurales en todas las empresas y eso hace que sus necesidades legales se incrementen. El efecto de la pandemia en las empresas fue relativo. Hay unas que sufrieron una crisis económica, pero otras tienen una liquidez gigantesca. Hubo muchos cambios, y los cambios generan grandes demandas para los abogados.

## Luego de este recuento de cambios para el sector a causa de la coyuntura, ¿cómo cree que se moverá el sector de M&A?

Es difícil saber cómo se moverá el mercado de M&A durante el próximo año, pero si habrá muchos movimientos por la cantidad de liquidez que hay a nivel mundial, pues los empresarios están buscando inversio-

TELEPERFORMANCE COLOMBIA SAS NIT 900.323.853-7  
FONDO DE EMPLEADOS DE TELEPERFORMANCE NIT 901.084.948-5

### INFORMA:

Que el día 4 de octubre de 2021, falleció el señor JORGE LEONARDO RIVEROS MESTRE identificado con la cédula de ciudadanía Número 1010190470. Quienes consideren tener derecho para reclamar la liquidación final de Prestaciones sociales del trabajador fallecido, deberán presentarse dentro de los treinta (30) días siguientes a la publicación de este aviso en las oficinas de la compañía ubicadas en Av. calle 26 # 92 - 32 torre B. Segundo piso, ciudad de Bogotá o en la ciudad de Medellín Calle 10 Sur # 50c-75 Andes 1.

### SEGUNDO AVISO

### AVISO DE DISOLUCIÓN Y LIQUIDACIÓN

LAX INVERSIONES S.A.S. identificada con el número de identificación tributaria 900.440.353-7 con domicilio en la ciudad de Bogotá D.C. DA AVISO a todos los acreedores sociales y personas interesadas, de conformidad con el artículo 232 del Código de Comercio, que la sociedad LAX INVERSIONES S.A.S. se encuentra en estado de liquidación voluntaria. La persona autorizada para resolver sus acreencias es el liquidador ALEJANDRA MARIA GARCÍA GARAY, identificada con cédula de ciudadanía número 1.075.219.911 ubicada en la Av 82 12-18 oficina 505 en la ciudad de Bogotá D.C. con el correo electrónico [contabilidad@uniminex.com](mailto:contabilidad@uniminex.com)

CONSTRUCCIONES EL CÓNDOR S.A. Se permite informar que el día 29 de octubre de 2021, falleció el señor CRISTIAN DE JESUS CASTAÑO VASQUEZ (Q.E.P.D) quien en vida se identificó con la cédula de ciudadanía número 103968875. Quienes se consideren con derecho a reclamar las prestaciones sociales del trabajador fallecido, deberán allegar a las oficinas de la empresa en la Carrera 25 # 3 -45. Piso 3. Mall del Este, en la ciudad de Medellín, la solicitud formal y los documentos que los acrediten como beneficiarios, dentro de los treinta (30) días siguientes a la publicación de este aviso. El presente aviso se publica en cumplimiento a lo reglado por el artículo 212 del Código Sustantivo del Trabajo.

### PRIMER AVISO

Jaramillo aseguró que habrá gran movimiento transaccional en 2022.

Gómez-Pinzón



#### ANTECEDENTES

Gómez-Pinzón también destacó la trayectoria de Jaramillo. La firma anunció que la nueva socia ha participado en numerosas transacciones de alto nivel, como las diversas rondas de financiación con inversionistas extranjeros de Merqueo. La abogada también se desempeñó como socia directora del departamento de M&A de la firma inglesa Norton Rose Fullbright, además de trabajar como asociada en Cleary Gottlieb Steen & Hamilton en Nueva York.

nes. Por ejemplo, las empresas de fintech y el e-commerce, que iban creciendo lento y estable, se dispararon durante los dos últimos años. Por esta razón, serán muy atractivas para ventas y para inversionistas.

¿Cuáles han sido las grandes transacciones en que ha participado?

He participado en toda clase de casos y los que más nombre tienen no son necesariamente los más simbólicos. Estuve en la venta de Bavaria, en la emisión de acciones primarias de Ecopepetrol; he estado en las grandes transacciones del país. También estuve en la venta de Data Crédito a una empresa multinacional inglesa.

¿En qué otras áreas ha asesorado fusiones y adquisiciones?

Existen dos áreas que sue-  
nan menos, y las personas des-

conocen, pero pienso que tienen un gran complemento y son igualmente importantes: una es las empresas familiares. He tenido la fortuna de hacer parte de ventas o transacciones de compañías familiares como, por ejemplo, empresas de pollos. Todo el mundo conoce a Mac Pollo y estuve en ventas de ese tipo de organizaciones.

¿Cuál es el atractivo de este tipo de empresas?

Tienen un componente muy interesante porque son patrimonios colombianos arraigados y con unas culturas corporativas muy interesantes. Puedo agregar también que he participado mucho en el mundo del emprendimiento. He dado la mano a los emprendedores que no tienen acceso a las firmas grandes y costosas.

CRISTIAN ACOSTA ARGOTE  
cacosta@larepublica.com.co  
#M&A

EL EVENTO SE HARÁ EN BARRANQUILLA DURANTE LA PRIMERA SEMANA DE DICIEMBRE

## El World Law Congress abordará la estructura de la democracia

**BOGOTÁ**  
World Jurist Association (WJA) traerá el World Law Congress a Barranquilla el próximo 2 y 3 de diciembre. El evento reunirá abogados, jefes de Estado, ministros, catedráticos y demás personalidades del mundo del derecho.

Como Asuntos Legales ha publicado en anteriores ediciones, uno de los ejes temáticos primordiales del encuentro serán los Estados de Derecho y la democracia, tema que estará dividido en 32 paneles.

Con relación a la mesa de trabajo número 23, llegará desde Nigeria Peter N.C Umeadi, presidente emérito del Tribunal de Estado de Anambra y quien moderará el panel: "Respetar los votos" como refuerzo del Estado de Derecho en África. Edward Amoako Asante, presidente del Tribunal Comunitario de Justicia de Ghana estará junto a Johann Krieglger, jurista sudafricano, y David Niguema, presidente de la Corte Suprema de Justicia de Guinea Ecuatorial, para discutir el estado de la democracia en el continente africano.

La separación de poderes será otro de los temas a tratar en el panel 24. Antonio José Lizarazo, presidente de la Corte Constitucional, será el moderador de la discusión. En cuanto a los panelistas, Kari Kuusiniemi, presidente del Tribunal Supremo Administrativo de Finlandia hará parte de la mesa de trabajo. También estarán Josep-D Guardia Canela, presidente del Tribunal Constitucional de Andorra; Roberto Molina Barreto, presidente del Tribunal Cons-



Colprensa

Antonio José Lizarazo, presidente de la Corte Constitucional, participará en el panel de separación de poderes.

#### ANTECEDENTES

La totalidad de las charlas se llevarán a cabo el 2 de diciembre. Para ello, se espera la presencia de 150 panelistas de todo el mundo, quienes tratarán, entre otros temas, las reformas constitucionales, el protagonismo de las mujeres en el entorno jurídico y el funcionamiento actual de los Estados de Derecho y la democracia. El Centro de Convenciones Puerta de Oro será el lugar de reunión, pues se espera en el evento la presencia, también virtual, de 3.000 personas.

titucional de Guatemala; Luis Ramón Fábrega Sánchez, presidente de la Corte Suprema de Justicia de Panamá; y, por último, Milton Ray Guevara, presidente del Tribunal Constitucional de República Dominicana.

En la mesa de trabajo 25 se tratará el derecho de defensa bajo la guía de Marie-Aimée Peyron, decana del Colegio de Abogados de París. En esta charla habrá dos reconocidos aboga-

dos colombianos: Abelardo de la Espriella, director general y fundador de la firma De La Espriella Lawyers, y Daniel Posse, abogado y socio de Posse Herrera Ruiz. El debate será complementado por Mohamed Hassanen, gerente ejecutivo de Egy Consult, y Juango Ospina, director de Ospina Abogados.

La catedrática chilena Marisol Peña Torres será la encargada de moderar el panel 26, que abordará la independencia judicial. El presidente de la Academia de Córdoba, en Argentina, será uno de los panelistas que estará junto a Claudia Dangond, de la Academia Colombiana de Jurisprudencia. También harán parte de la mesa de discusión Martín Riso Ferrán, presidente de la Academia de Jurisprudencia de Uruguay; Oscar Cruz Barney, presidente de la Academia de Jurisprudencia y Legislación, en México; y Cecilia Sosa, secretaria general de la Academia Venezolana de Ciencias Políticas y Sociales, en Venezuela.

El panel 27 tratará de la democracia, representación y control político y será moderado por el presidente de la Academia Colombiana de Jurisprudencia, Augusto Trujillo Muñoz. Algunos de los panelistas que participarán son Roberto Molina, presidente del Tribunal Constitucional de Guatemala; y Luis Fábrega, presidente de la Corte Suprema de Panamá.

CRISTIAN ACOSTA ARGOTE  
cacosta@larepublica.com.co  
#WorldLawCongress

WORLD LAW CONGRESS  
COLOMBIA 2021

World Law Congress  
Colombia 2021

Barranquilla  
Dic 2-3

Regístrate desde su celular

MEDIA PARTNERS

NTN24  
MÁS QUE UN SERVICIO

Radio

LR

NON TELEVISION